



**Mi Universidad**

**Ensayo**

*Alexander Higinio Pérez Monjaraz*

*1° Parcial*

*Interculturalidad y salud I*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz*

*Lic. Medicina Humana*

*1° Semestre*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de septiembre del 2024*

Se considera que interculturalidad es un termino de la medicina por eso se considera interculturalidad en salud, en la interculturalidad existen linterreacciones en diferencias culturales esta se centra a nosotros como seres humanos es por eso que si nosotros somos profesionales nos debemos de ver como seres humanos a personas que tienen diferentes culturas, creencias, o etnias ya que nuestra cultura se vincula con nuestra identidad y esta identidad la vamos desarrollando en nuestro crecimiento y el entorno en la sociedad . La interculturalidad nos sirve para saber la manera de ser como persona y no solo en la manera en que nosotros actuamos.

Para los profesionales la interculturalidad en salud entra por que en algunos casos se debe cambiar su practica o modificarla. En la medicina han entrado varios estudios que aportan informacion de sus desarrollos cientificos, esta el estudio de la fisica y la quimica las cuales sirven como basicas para el desarrollo de la medicina para asi poder lograr un cambio y asi poder comprender la salud, la enfermedad y saber que es lo que lo causa.

En la antigüedad existieron tambien bien medicos conocidos como pholosophoi estos eran mas que medicos, establecieron las bases de la medicina racional. La interculturalidad en salud trata que el profesional desarrolle competencias culturales no se trata de encerrar o tratar de que el personal se centre en llevar una cultura o cuestiones religiosas ala que el tiene y este acostumbrado, si no que este comprenda y no juzgue, ni discrimine las diferentes culturas antes las demas personas o su forma en que las demas personas vean al mundo por su cultura.

La interculturalidad no es algo que se lleve por moda sino se trata de mejorar la practica de los profesionales en la salud cuando estos lo lleven acabo para que se logre un sociedad globalizada y las diferentes culturas en las personas no se hagan echas a un lado y pues asi se lleven acabo las diferencias culturales en la cual estas se lleven acavo de de una forma armoniosa. Para que el objetivo de la interculturalidad se lleve acabo se debe de implementar en todo el personal de salud y asi tambien en la fomulacion politica.

La interculturalidad esta se basa en sus enfoques educativos, los pueblos indigenas sirven como punto de partida ya que ahí se aplica mas por su cultura , la interculturalidad ve las desigualdades entre los miembros de diferentes grupos de culturas entra también acá la multiculturalidad esta se refiere a un lugar donde hay varias culturas y nosotros estamos dentro de una de estas existe la comunidad la cual esta se refiere a hábitos comunitarios y el comunalismo funciona como normas para que surja la comunidad.

Existen modelos implícitos y explícitos de comunidad y interculturalidad, los cuales sirven como educativos los cuales tiene diferentes características que sirven como herramientas de pertenecía para las culturas. Existe la etnificación la cual esta sirve para que un grupo tenga el control de una cultura y cada persona en ese grupo tendrá diferentes practicas lo que hará que se diferencien de otro grupo cultural, en la cultura debe de haber un control por eso existe el control hacia propio y ajeno.

Prácticamente en la diversidad existe la igualdad y la desigualdad así como la homogeneidad y la heterogeneidad esta surgió porque había críticas en las diferentes las diferentes etnias, culturas y la clase de cada persona relacionado al análisis de la interculturalidad, en la historia la desigualdad se centra más en la clase económica, también en la clase social.

Además también existen muchos puntos en este tema y definiciones pero en esto se busca desarrollar estrategias las cuales sirvan como soluciones educativos en los ámbitos de las diferentes culturas y como cada una tiene diferentes características la cual hace la diferencia en las personas y pues así principalmente como hay multiculturalidad ¿ se pueden unir lazos en cada población con diferentes culturas y así poder aprender de una cultura hacia otra de una forma positiva donde todos se sientan contentos pudiendo conocer diferentes prácticas culturales y así entre cada cultura tener un respeto antes sus creencias, religiones y sus formas de pensar .

La interculturalidad en salud se ha utilizado primordialmente para referirse a una cultura y sobre la atención médica en un individuo, también la interculturalidad se utiliza también para referirse a las diferentes culturas y así se trata de poder implementar mejorar el ambiente del sector salud.

La cultura tiene que ver mucho con la salud entonces estas se relacionan ya que mediante las personas con diferentes culturas se relacionan con la sociedad tienden a tener relación con sus ámbitos saludables y sobre la enfermedad de cada persona. La cultura, son las creencias de las personas, sus tradiciones y conocimientos de cada persona tendrá su cultura conforme a su entorno social ya que con esos ámbitos e ideas que le proporcionen en su educación se irá creciendo e influye también mucho su lengua. La cultura se relaciona con los pensamientos, creencias, las cuales se van aprendiendo durante el crecimiento y nos llegan a formar nuestra identidad como persona, cada cultura también puede tener ideas y tratamientos diferentes para la tratar las enfermedades entonces, crean formas para poder tratarlas por ejemplo adoraciones adioses y así poderse sanar pero pues nosotros que pertenecemos a otra cultura con diferente pensamiento debemos de respetarlo, pero también ahí puede entrar lo profesional e intentar poder ayudarlos mostrándoles formas científicas de cómo ayudar en su salud del hombre pero pues no lo debemos de hacer de una forma en que ofendamos a su cultura.

Se han desarrollado estrategias, para así poder prevenir las enfermedades y tratarlas y ver el factor que las esté causando, los médicos pueden explicar estos factores, pero toda la información que tiene el médico para tratar a las enfermedades en los individuos son validadas científicamente, en los diferentes pensamientos de las personas con otra cultura puede ser que mediante una señal que ellos lo ven como una aparición estos lo pueden aplicar como un remedio o pues las culturas que intentan sanarse con los curanderos o los chamanes no hay una comprobación ante esto pero pues se debe respetar. Entonces se debe implementar al profesional a como relacionarse con el paciente y así implementarle ayuda en su salud, ya que el paciente con diferente cultura, puede tener ideas diferentes de como sanarse a las que el médico puede aplicar. Entonces debe de haber una cooperación entre el paciente y el médico.

Referencias bibliográficas:

- 1- Kleinamn, A 2006 interculturalidad en salud. La nueva frontera de la medicina, antropología in the clínica, revista pelevana de medicina experimental y salud pública.
- 2- Diet, 6.2011 Comunidad o interculturalidad entre lo propio y lo ajeno. Hacia una gramática de la diversidad. UNACH. Cuernavaca. Morelos
- 3- Revista médica de chile sep. 2023 soludintercultural, elementos para la construccion de sus bases conceptuales. Aon. M. Aldo vida H. Jaine nelre R.